

CRONOLOGÍA NOVIEMBRE 2017

*José Eduardo Flores**

Relación sucinta de noticias referidas a todo lo relacionado a las Bibliotecas, los Archivos y los Museos, en Bolivia y el Mundo, extractadas de la prensa nacional, correspondiente al mes de noviembre 2017.

En este bimestre hay que destacar la incorporación al Programa Memoria del Mundo de la Unesco- Mowlac de tres documentos de los archivos de Bolivia, postulados de cuatro que envió el Estado Plurinacional, en su XVIII Reunión del Comité Regional de América Latina y el Caribe.

El mencionado encuentro se realizó en Curazao (Antillas Holandesas). Por Bolivia se postularon cuatro archivos, pero sólo se eligieron tres, que corresponden a El Repartimiento de tierras de Huayna Capac, 1556-1578, postulado por el Archivo Histórico Departamental de Cochabamba; los Documentos del Plan triangular para el control político y financiero de la Comibol, 1960-1970, del Archivo Histórico de la Minería Nacional, y la Real ordenanza para el establecimiento e instrucción de intendentes de Ejército (sic) y Provincia en el Virreynato de Buenos Aires, año de 1782, postulado por la Biblioteca y Archivo Histórico de la Asamblea Legislativa Plurinacional-Vicepresidencia del Estado.

El programa Mowlac analiza la autenticidad y la importancia mundial que pueden tener los documentos o archivos postulados por los países miembros.

Su objetivo es recomendar a las autoridades de los países y bibliotecas en custodia llevar adelante las medidas de protección necesarias para la conservación, en óptimo estado, de los documentos que nutren la historia no sólo de un país, sino de la humanidad en general.

Con esos tres documentos, Bolivia aportó al Mowlac 17 documentos de relevancia histórica. Por otro lado, el país liderará la convocatoria al Programa Memoria del Mundo de América Latina y el Caribe en 2018 y 2019, debido a que el mandato fue entregado por Rita Tjien Foooh, de Surinam, presidenta saliente, a Luis Oporto Ordóñez, representante de Bolivia. (C: 10/11/17, 24).

PS (Página Siete), LR (La Razón), C (Cambio), LT (Los Tiempos), CS (Correo del Sur), EDE (El Deber).

* Responsable de Hemeroteca y Archivo Fotográfico de la BAHALP. jose.flores@vicepresidencia.gob.bo

Museo del Hospital atesora más de mil piezas y libros desde 1915. La Paz. Tan solo pisar los escalones que llevan al Museo del Hospital de Clínicas ya es una aventura, pues la madera vieja que rechina en el pasillo es la clara muestra de lo antiguo de este espacio. Al ingreso se observa en la sala la imagen de uno de los primeros directores del hospital junto a los equipos de una sala dental que datan desde 1950. (PS: 5/11/17, 36)



VI Feria Nacional del Libro se inauguró en Pando. Cobija. Pando vive su VI Feria Nacional del Libro, evento inaugurado ayer y que durará hasta el 8 de noviembre con la participación de 30 expositores, entre editoriales, librerías y expositores. La actividad es apoyada y promocionada por el Ministerio de Culturas y Turismo y es desarrollada en la plaza Germán Busch Becerra de la ciudad capital Cobija. (C: 7/11/17, 20)



Abre sus puertas el Louvre de Abu Dabi, un museo universal. Abu Dabi. Una década después del lanzamiento del proyecto, el Louvre de Abu Dabi abrió sus puertas ayer, presentándose como “un museo universal “ y con un mensaje de tolerancia (PS: 9/11/17, 20).



La UMSA abre carrera de Cine por única vez. La Paz. El denominado Programa de Cine y Producción audiovisual tendrá solamente una generación de licenciados. Ya hay 500 preinscritos. El cupo es para 100 alumnos. (LR: 8/11/17, A20)



Memoria del Mundo integra este año 3 archivos de Bolivia. La Paz. El programa Memoria del Mundo de la Unesco- Mowlac, que este año celebra su XVIII Reunión del Comité Regional de América Latina y el Caribe, incorporó tres documentos postulados de cuatro que envió el Estado Plurinacional. (C: 10/11/17, 24).



Crisol. Museos de la región resumen la historia de Bolivia. Cochabamba. Con más de 30 mil piezas clasificadas y sometidas a estudios científicos, el Museo Arqueológico y de Investigaciones Antropológicas de la Universidad Mayor de San Simón (UMSS) es uno, sino el más importante de Bolivia, asegura su directora, María de los Ángeles Muñoz. (LT: 11/11/17, 3).



Realizan III Feria del Libro en Riberalta. Riberalta. Autoridades del Ministerio de Culturas y Turismo y expositores nacionales inauguraron hoy la III Feria Nacional del libro “Lectura y escritura en nuestra amazonia”, en el municipio de Riberalta del departamento de Beni. (C: 13/11/17, 15).



Centros culturales reciben a los niños en sus vacaciones. Santa Cruz. Las vacaciones, en la mayoría de las escuelas y colegios, se inician este lunes y los centros culturales de Santa Cruz alistan su agenda de actividades para recibir a los niños y adolescentes. Arte, música y teatro están entre los principales cursos que se impartirán, tanto en el centro de la ciudad como en los diferentes distritos cruceños. (EDE: 25/11/17, A17).



Sucreses se reencuentran con su riqueza patrimonial. Sucre. Miles de sucreses se reencontraron con su pasado en la noche de museos “Del ocaso a la alborada”, que volvió a realizarse luego de un año de pausa. Los organizadores destacaron la masiva participación de los pobladores y su comportamiento. (CS: 25/11/17, 3).



Recepción: 26 de noviembre de 2017
Aprobación: 27 de noviembre de 2017
Publicación: Diciembre de 2017